

TRABAJO

N.º 36

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 6 Marzo 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Confiemos en nosotros mismos

Ni de Canalejas, que acaba de publicar un indulto incompleto; ni de Moret, que concedió á medias la reapertura de las escuelas laicas; ni de ningún otro político de la monarquía, podemos esperar grandes cosas que favorezcan el desarrollo del progreso. Esos hombres de la política del turno, cuando conceden algo, no lo hacen respondiendo á un generoso impulso, sino á la presión que sobre ellos hacen los pueblos, porque lo principal para esa gente no es rendir culto á las ideas—si así fuera, hace tiempo no serían monárquicos—sino satisfacer su personal ambición de mando.

Y sin desconocer que entre esos hombres citados existen unos que son menos malos que otros, puede también afirmarse que ninguno de ellos es sincero y que todos cultivan más ó menos el engaño. Por eso Moret proclamaba nuevas orientaciones en sus célebres discursos de Zaragoza y Valladolid, y llegado que hubo al poder, no las cumplió, sin que se pueda decir que ello es causa de haber presidido el Gobierno poco tiempo porque eso podría haberlo previsto, y si por acaso encontró obstáculos en elevadas esferas, ha debido declararlo y apartarse de la dinastía, lo cual no hay temor que ocurra. Y por eso también Canalejas que tan gratas promesas ha hecho, no podrá realizar sino aquellas que el pueblo le arranque.

Servicio militar obligatorio, supresión del impuesto de consumos, legislación protectora del trabajo, supremacía del poder civil, etc. etc, se implantarán, no ya por el Sr. Canalejas,

sino por cualquier otro monárquico,— conservadores han sido aquí los más radicales en dictar leyes favorables á los obreros,— cuando los ciudadanos las impongan con su actitud y su tesón; pero serán llevadas á la Gaceta porque piensen que así desarman el brazo de la revolución, nunca porque graciosamente las otorguen.

Cuando en el verano último, el pueblo enseñó los puños y se levantó amenazador, el Gobierno se apresuró á disponer fueran al servicio lo mismo que los de los pobres, los hijos de los ricos; pasada aquella anomalía, nuestros gobernantes se dejaron las cosas lo mismo que habían estado antes; luego son los puños, no los buenos deseos de los monárquicos, lo que los decide.

Hace unas declaraciones pomposas el jefe del Gobierno á un redactor de *L' Humanité*, sientan mal á *La Epoca* y se apresura el Sr Canalejas á rectificarlas, demostrando así que solo se había propuesto aparecer en el periódico de Jaurés y ante Europa, con aires modernos. ¿Qué sinceridad hay en hombres que así proceden? Se dice demócrata, y anuncia que mantendrá la Ley de Jurisdicciones. ¿Qué radicalismo hay en esto? Va á poner á los frailes en cintura y cierra con doble llave la escuela laica de Maracaldo? ¿Dónde está el anticlericalismo?

No son pues, estos gobernantes, solo dispuestos para el mal é incapaces de cualquier obra buena, los que tienen que mejorar las condiciones de vida de los españoles; somos nosotros mismos los que con nuestro esfuerzo hemos de procurar el mejoramiento; y así como con la acción hemos arrancado al gobierno algo de lo mucho que nos corresponde, debemos proseguir la campaña hasta lograr hacer de España un pueblo mejor don-

de no subsista tanto farsante y embustero como hoy tenemos.

La burguesía perecerá al filo de las armas que ella forjó y los hombres que han desgrimir estas armas, los proletarios, también los engendró ella.—
Marx y Engels.

Variedades

Los coronillas que nos cupo en suerte á los ilicitanos, no pueden ocultar el disgusto que les ha producido la subida al poder del Sr. Canalejas.

Esas declaraciones del nuevo presidente del Consejo referentes á las ordenes religiosas y supremacía del poder civil, les ha vuelto el seso y en la fiebre del ensueño, de un sueño que bien pudiera parecer realidad, ven evaporado su poderío. El sojuzgamiento de las voluntades que á la fuerza quieren hacer comulgar con ruedas de molino.

No se llegará á tanto, señores: Sabemos cada cual quién es y á lo que obliga la fuerza del convencionalismo.

* *

Es tan sabroso vivir cuando se goza de amplia supremacía, que el menor indicio de descender hasta igualarse con los demás mortales, exaspera y deja á uno turulado.

¡Oh! Todas esas libertades que al presente parecen encauzarse por vía de segura realización, vendrán abajo tan pronto vue va á encargarse el Sr. Maura de la Gobernación del Estado, arguya rumorosamente cierto impertinente «moscardón» ante escaso número de gente sexagenaria, atándose certo á los que piden la enseñanza libre y el libre funcionamiento de las escuelas laicas.

Entonces terminarán los casamientos y bautizos que se realizan civilmente mermando los ingresos parroquiales. Bien; pero... ¿y si fuera esa la voluntad de los ciudadanos?

¡Qué voluntad, ni qué berenjenas! Para eso está la cárcel y los del orden. ¡¡Canastos!!

* *

A la hora de emborronar estas cuar-

tillas, es imposible predecir con alguna seguridad quién ha de ser el agraciado que ocupe la poltrona presidencial de nuestro Ayuntamiento.

Circulan tantos y tan diversos rumores, que parecen «confundirse» los matices políticos, resultando ligereza adjetivar á los diferentes grupos que en la localidad existen.

Todo es incertidumbre e indecisión. Nadie parece saber quién es y dónde va.

Lo que fuese sonará... Nosotros que no tenemos intereses por el triunfo de ninguno de estos grupos, quisiéramos ver en el agraciado al hombre recto y emprendedor de mejoras, para que no perdieran momento las que están efectuando en la actualidad y se llevaran á la práctica otras muchas de urgente necesidad para el mejoramiento de nuestro pueblo.

¿Ganará el bien de la ciudad con este cambio?

El actual alcalde deja virgen el funcionamiento de la Junta local de Reformas sociales, apesar de habérselo requerido insistentemente para que animar tan importante organismo, pero hay que reconocer y aplaudir en él, las mejoras que está efectuando en el arreglo de las calles.

Esperemos á que se despeje la nebulosa situación, para exponer nuestra opinión en los asuntos comunales.

—¿Qué me dices re la novia de nuestro hijo? ¿Es guapa?

—Tiene cien mil pesetas de dote.

—¿Es buena?

—Una finca de seis pieos.

—¿Es virtuosa?

—Un hotelito en el campo.

—¿Es honrada?

—Una granja con treinta vacas.

—¿Es amable?

—Doscientas ovejas.

—¿Es inteligente?

—Un tío con seis millones y ochenta años.

—Entonces no hay más remedio que darle nuestro consentimiento y nuestra bendición.

Un año más

La Sociedad de mi oficio ha cumplido un año más de vida legal. Por ello me felicito y saludo desde este periódico

dico á los valientes camaradas que en el año 1899 tuvieron la feliz idea de formar el Gremio de costureros.

Las cuestiones tratadas por la Sociedad desde su creación, no las enumeramos porque carecemos de espacio, sin embargo nos ocuparemos de las últimas reformas introducidas en los Estatutos, tanto por ser cuestión que en otra ocasión apadrinamos, como por estar convencidos de que dichas reformas han de arraigar en la masa de la Sociedad é influirán poderosamente en el ánimo del elemento obrero de la localidad, con lo cual se aprestarán á constituirse en sociedad de resistencia.

A parte la adhesión incondicional que la sociedad ha prestado el año pasado al movimiento de protesta contra la guerra con Marruecos, su concurso prestado para la creación de la Federación regional Obrera, viene ahora á dar carácter de base múltiple á la colectividad. Esto nos place en gran manera por que vemos enderezarse el movimiento societario de la población, pues se prepara á seguir igual camino que los costureros, la Sociedad El Despertar Feminino.

Con la base múltiple conseguiremos tener en nuestras filas á infinidad de compañeros, que, desconocedores del papel que han de desempeñar en la actual sociedad, no piensan más que en el socorro cuando están enfermos, sin tener en cuenta que las sociedades de Socorros mútuos no resolverán la cuestión social, sino que la entretendrán tanto cuanto estas sociedades vivan.

Las sociedades de resistencia que dan socorro á sus afiliados cuando están enfermos, no pierden por esto su carácter, pues sólo como medio emplea esta arma de combate, reservándose como fin la resistencia al capital. Además puede dar otra clase de socorro á sus asociados, á medida que vayan percatándose de la conveniencia de ingresar en la sociedad y pagar algo elevadas las cuotas.

Esto que al principio parecía un sueño irrealizable, hemos visto que se lleva á la práctica, y la idea que tenían cuatro, cuando hace algún tiempo se trataba entre los asociados, se aceptó hoy casi por unanimidad, pues muchos estudian la cuestión y ven que en Inglaterra, Alemania y Austria, funcionan las sociedades de resistencia á base múltiple con gran éxito, y téngase en cuenta que allí se socorre en caso de enfermedad, paro, accidente en el trabajo y en algunos otros casos; claro que esto no podemos hacerlo nosotros con la cuota de veinte céntimos, más andando el tiempo, ya veremos de estudiar lo que convenga á nuestros intereses.

El año pasado, al tratar del aniversario de la Sociedad, desde este mismo sitio, apuntábamos la idea de propagar entre los distintos pueblos de la región como son Callosa, Aspe, Castellón y otros que existen gran número de alpargateros, la conveniencia de que se asocien, hasta la hora presente nada hemos hecho, yo seguiré con mis trece hasta conseguirlo, porque entiendo que es cuestión que conviene á todos, á ellos como á nosotros. Que esto puede costar algún dinero, conformo, la cuestión es hacerlo.

Termino, pues, este trabajo mal hilvanado, alentando á que sigan en la lucha los que fundaron la Sociedad, aconsejando á los tibios, perezosos, personistas y descuidados, vengan á nuestro lado para todos juntos poder combatir á los patronos de Elche, que su inmensa mayoría nos está robando, (de seis á ocho reales semanales. Y conste que esto lo probaremos en números sucesivos.

¡Viva la sociedad de alpargateros!

¡Viva la unión de los trabajadores!

FRANCISCO GARCIA.

Las anexiones de territorios no aumentan la riqueza de las clases numerosas consagradas á la agricultura y á la industria. — Molinari.

Fracasará Canalejas

como Moret, por subir al poder sin que el pueblo le haya llevado.

¿Qué duda cabe de que el gobernante que se atreve á ocupar el poder sin el ambiente moral, la caída tiene que ser estrepitosa?

¿Habrá alguien que se atreva á decir que el actual presidente se sienta hoy en el sillón aún caliente del afeminado D. Seg's, por la voluntad del pueblo, único que tiene derecho á elegir?

No; esto salta tan á la vista que no es posible que ni los más acérrimos partidarios de D. Pepe, se presten á decir semejante tontería.

Podrá el charlatán proponente de una república regia estar lleno de gozo, de ver que ha logrado el presidir minis ros como Cobián y Luca de Tena, si hubiese aceptado la cartera, pero su ambición ya alcanzada luego de muchas humillaciones y no pocas bajezas, no le puede conducir más que á ser un presidente fabricado en las madrigueras de palacio ó amasado en la quinta La Flamenca; jamás un gobernante proclamado por la muchedumbre.

¿Cuándo—con razón dirá España hemos dado la conformidad una mayoría de ciudadanos al hombre

que hoy rige los destinos del país? ¿Acaso los que sufrimos las consecuencias no somos los que tenemos derecho para decir que al Sr. Canalejas nos lo han metido poco menos que á la fuerza en el lugar que hoy ocupa? ¿Quién lo niega? ¿No se ve claro como la luz del día que ante el ordeno y mando de una camarilla, dejan de tener voz y voto diez y ocho millones de habitantes que tiene España?

¿Pero, cómo lo consentís—esta será la opinión de las naciones cultas—de que esas crisis asquerosas sucedan con frecuencia en el país de los siempre tolerantes, el vergonzoso espectáculo de ver que un grupo de hombres que no dan la cara por falta de prestigio, se impone ante la voluntad de todo un pueblo?

¿Es que se nos quiere obligar á que todos acatemos la jefatura de un demócrata monárquico, ahora, y la de un conservador, mañana, cuando lo tengan por conveniente media docena de reaccionarios que pululan y gatean por la real casa?

No, en cuanto á eso se equivocan; el actual presidente podrá contar con un número de temporeros que estarán en un todo conformes con su democracia, mejor dicho, con el sueldo que esperan sin hacer nada útil quien está inscrito lo mismo en éste que en todos los partidos monárquicos.

Pero, ¿y los verdaderos demócratas? éstos no pueden ir con el señor Canalejas á parte alguna; saben que no es hombre de confianza desde que abdicó de sus ideas republicanas, retrocediendo hasta internarse en el régimen de la corona, sitio donde se estanca toda la corrupción de la sociedad presente.

Sí, ahí ha ido á reconcentrarse el más radical de los monárquicos, fracasado desde que subió al poder como todos sus antecesores, con un rótulo en la frente que dice: Cuenta con la confianza del poder soberano que es el que me nombra; pero siento no tener la de la opinión, que es la que inutiliza á los hombres que no son verdaderos demócratas como yo.

VICENTE SANTAMARIA

UN PROHOMBRE

Cuanto vende, adultera y falsifica; en la medida y en el peso roba; larga moneda falsa á quien se emboba y la cuenta al fiado centuplica.

Resta, si da; si pide, multiplica; tiene menos conciencia que su escoba y, al retirarse del comercio, adoba una quiebra y á Dios le crucifica.

Es vocero en revueltas y asonadas; llama pillos, granujas y traidores á personas pacíficas y houradas; triunfa después en unas elecciones y llega hasta el Poder por las jornadas que han seguido antes que él otros bribones.

VICENTE COLORADO.

EN BROMA

—Papá, papá...
—¿Qué deseas Pablito?
—¿Aún está usted acostado?
—Sí, hijito.
—Vaya y que perezoso es usted.
—De eso me califica Vives, pero hasta cierto punto no merezco que me aplique tal adjetivo, porque mi trabajo siempre lo hago aunque sea á última hora; eso es indispensable porque tú que eres muy querido y sabes más que los siete sabios de Grecia, quieres que tus noticias sean ciertas, es decir, de esas que se llaman de buena tinta; he ahí la X; pero dejemos á Pepe porque es un hombre que se quaja de todo, hasta de los liberales de Elche; y ahora se le ha metido entre caja y caja en que los liberales de aquí son de Pego.

—De paga, querrá usted decir.
—Justo, (me cogió Pablito) y por esta misma razón me dijo:
Votar contra la amnistía me parece cosa fea; no será muy liberal quien apoya lo de Clerva.

—Vamos á otro punto.
—¿Qué aires corren por el pueblo.

—Sobre qué asunto quiere usted que hablemos, porque es el caso que tengo muchas cosas en cartera: Patronos que no respetan la plantilla y tontos de costureros lo consiguen; curas que dicen barbaridades á granel; traiciones políticas; sugetos que rompen coches haciendo viajes á Madrid sin NINGUN interés; clérigos que reparten periódicos en la misma iglesia; un paciente que hay en el hospital que no se acuerdan de él, porque el pobre, desde que lo encerraron, (hace más de dos meses) aún no lo han afeitado ni cortado el pelo, apesar de suplicarlo varias veces, y...

—Basta, Pablito. Lo que yo deseo es que todos esos temas los discutamos uno por uno; y á mí me parece que el más apropiado para esta semana es la cuestión política.

—Como usted quiera; pero en este asunto desearía de usted me permitiera que hoy fuese yo quien preguntara.

—Concedido, pero...
—Alto, papá, que en política sé más que el Cano.

—Vamos á ver papafito:
—¿Los jefes de los partidos y los alcaldes tienen paga?

—No, hijo; vaya una barbaridad.
—Chist, que yo me entiendo.
—Adelante.

—¿De dónde salen los innumerables viajes que hacen á Madrid?

—De su bolsillo particular. ¿De dónde habrían de salir, mamarracho?

—Conforme. ¿Y el gasto de los banquetes?

—También; ¿pero á qué viene eso?

—Yo me entiendo y bailo solo;

usted sólo está obligado a contestar.

— Cuando un alcalde hace obra presenta los recibos de lo gastado. — Claro que sí.

— ¿Y presentan las cuentas limpias?

— También... es decir, algunos han habido que...

— ¿En qué quedamos?

— En nada, en que no lo entiendo.

— Pues yo sí y eso que ha poco me llamó usted mamarracho.

— Tanto interés en entrar, me presumo que eso es un negocio, que a la par se obtiene mucho interés.

* * *

— ¿Sabe usted papá que estoy muy contento?

— ¿Qué te pasa, Fablito?

— Pues nada menos que los conservadores son más radicales que los liberales.

— ¿Qué?...

— Que por obra y gracia del Espíritu Santo, se han vuelto demócratas.

— ¿Y de eso te alegras?

— Claro, como que á ese paso se pasan á la República y luego ingresarán en la Agrupación socialista.

— ¿Qué le parece, hay motivo para echar la casa por la ventana?

— Véte á jugar, Fablito, porque hoy no estás bueno de la cabeza.

X.

En el Ayuntamiento

Sesión del 2 Marzo

A las diez y cuarto abre la sesión el Sr. Alonso, leyendo el acta el señor Secretario, que la Corporación aprueba.

Se aprueban algunas solicitudes pasando otras á informe de la Comisión.

También aprueba el Ayuntamiento las cuentas de la Acequia Mayor y las presentadas por el perito catastral.

Se pasa á nombrar el notario que ha de asistir á la subasta de la plaza de Abastos, quedando nombrado por suerte D. Juan Ferrer Orts, pero si existe alguna disposición legal que disponga la forma en que han de intervenir los notarios en estos asuntos quedará sin efecto la designación.

Acto seguido se leyó la R. O. que trata de la incompatibilidad médica, según la cual el forense que tiene Elche, D. Santiago Pomares, es incompatible con este cargo por tener el de beneficencia ó sea médico de pobres, resultando que cobra por dos conceptos, cosa que la ley prohíbe.

El Concejo, ateniéndose á la disposición citada, acuerda dar un plazo de tres días al Sr. Pomares á fin de que éste elija cual de los dos cargos estima, si el de forense ó el de médico de pobres.

Algunos asuntos más se trataron, siendo aprobados sin discusión.

Terminada la orden del día, nuestro conregionario Vives dirige un ruego á la Comisión de policía y obras, con objeto de que ésta estudie la proposición que hizo en otra sesión, relacionada con la acequia que pasa por medio de las dos fabricas de luz eléctrica.

El Sr. Alonso contesta que esto no se ha llevado á la práctica, porque ha de tratarse con la Junta de aguas y ésta aún no se ha reunido.

El Sr. Vidal manifestó que habiendo recobrado la salud, rennirá la Comisión de que es Presidente.

Con esto termino la sesión á las 10'40, sin que pudieramos ver á los de la minoría conservadora.

¿Cuanto interés tienen los ediles en hacer la felicidad del pueblo de Elche!

Quando van los demócratas, se quedan en casa los conservadores y cuando estos van no asisten los liberales.

¿Hasta cuando ha de durar esto señores monárquicos?

* * *

Convenientemente enterados, debemos informar á nuestros lectores que el Concejal demócrata D. Vicente Sansano no ha asistido á las sesiones celebradas por nuestro Ayuntamiento, por hallarse enfermo.

Hoy, ya, afortunadamente, repuesto de la leve dolencia que le aquejó, se propone el Sr. Sansano concurrir á todas las sesiones, según lo hizo siempre.

¿HASTA CUANDO?

¿Hasta cuando vas á estar, trabajador, sumido en la ignorancia y la esclavitud, sin darte cuenta de la pesada carga que sobre tí pesa, y dando lugar con tu despreocupación á que seamos gobernados por quienes no tienen conciencia, olvidando el derecho que á la vida tenemos todos los seres humanos?

Es preciso que los que tan vilmente somos explotados nos intereseamos por nuestro mejoramiento, instruyéndonos á la vez, para que con esto vayamos dándonos fé de lo insostenible que es el continuar así, siendo considerados como condición de bestia, y no como un ser humano merecedor; esto no debe continuar así y es preciso que nos unamos todos, para acabar de una vez con todos esos elementos insanos, que con sus feroces instintos sirven de rémora al progreso de nuestros ideales.

De los trabajadores mismos depende el plazo más breve ó lejano en que hayamos de dar la batalla contra toda la tiranía del pueblo, tanto al capitalismo como al clericalismo é incluso á la podredumbre política, ejercida por quienes solamente la usan para convertirla en negocio, alcanzando mejorar sus fines particulares.

Para que salgamos triunfantes en esta tarea, es indispensable la ayuda de todos los que sufrimos las causas del malestar social presente.

Ya habéis visto la solución que han dado nuestros gobernantes con las escuelas laicas clausuradas con motivo de los sucesos de Barcelona, ocurridos en Julio último, y en ésta sólo serán legales para su reapertura aquellas que lleven por base el dogma de «Dios, patria y Rey», es decir, que se mata al librepensamiento sin dejarle discurrir más que hasta limitado término en que las leyes se lo permitan! ¿Buen medio de regenerarnos!...

¿Hasta cuándo, pueblo esclavo, vamos á continuar así? no defendiendo nuestra propia dignidad y votando cuando llegan elecciones por quienes han de ser nuestros mismos tiranos que, olvidando el sentido común y el instinto de humanidad permanecemos mudos é indiferentes ante los clamores del pueblo que solamente pide justicia!

El ejemplo lo tenemos aquí en Elche mismo, sin ir más lejos; en el Ayuntamiento en la sesión celebrada el día 11, fué propuesta por el compañero Vives la proposición sobre la amnistía de todos los que por cuestiones políticas y sociales se hallen sufriendo condena en los presidios de España, y todos los concejales allí reunidos, excepto un demócrata, se opusieron rotundamente á ello.

¿Qué podemos esperar de quienes se muestran partidarios de que continúen nuestros hermanos sufriendo en las cárceles y dejando con esto á un sin fin de familias en la más espantosa miseria?

Por su fruto se conoce el árbol, con eso hechos tan palpables ya podrá el pueblo juzgar quiénes son los dignos de representarnos en el municipio, sobre todo aquellos individuos honrados que amen la verdadera democracia.

Ahora el pueblo que escoja, la coalición republicano socialista es el único medio que él puede optar para barrer revolucionariamente toda la podredumbre existente, causa principal del atraso de la nación española.

Si el pueblo acude presuroso á ocupar el puesto que tan dignamente le pertenece, las injusticias desaparecerán, y si por el contrario no lo hace, no podremos más que preguntarle:

Pueblo obrero, ¿hasta cuándo?

ANTONIO SEMPERE

VIDA SOCIALISTA

El sumario del número noveno de esta popular revista es como sigue.

Vida política por Pablo Iglesias.

Monarquía y República, por César de Paepe.

Crónica, por M. G. L.

El culto higiénico (ilustrado), por El Joven de la montaña.

¿Pueden los trabajadores ser patrotas?, por A. Fabra Ribas.

¿El gran Canalejas! por T. Alvarez Angulo.

Notas internacionales: El Dr. Belisario Roldán, por Emilio Corrales.

El gran caeique, por Benito Luana.

El arquitrabe burgués, por Ubaldo Romero Quiñones.

Escobazos, por Maligno.

América y Bernard Shaw.

Pasando el rato, por Roepán.

Ilustraciones de Almoiguera Brunet, Amor, Apa, etc.

NOTICIAS

Aniversario

Ayer se publicó una hoja de la sociedad de Constructores de suelas en conmemoración del undécimo aniversario de su fundación.

La Junta Directiva ha dado á los socios enfermos un socorro de 2 pesetas.

Nos congratulamos de la reforma que esta sociedad ha introducido en su reglamento y confiamos le dará grande prosperidad la transformación hecha funcionando dicha corporación á base múltiple.

Agrupación Socialista

Esta colectividad celebrará asamblea general ordinaria esta tarde á las tres, en su domicilio social.

Se encarece la asistencia de los socios.

Para la manifestación

Una representación de la Coalición Republicano-Socialista y de las Sociedades obreras, visitará en breve al señor gobernador civil de la provincia para solicitar autorización á fin de celebrar el domingo próximo una manifestación para pedir de los poderes públicos:

- 1.º Derogación de la ley de Jurisdicciones;
- 2.º Respeto á la libertad de conciencia, y
- 3.º Implantación del servicio militar obligatorio, sin excepción para los que profesan el estado monástico.

¿Se nos autorizará el acto? ¿Se nos negará con una evasiva?

Pronto se despejará la incógnita y nos dirá con su conducta D. Fidel Gurrea qué clase de política va á desarrollar por aquí su jefe el Sr. Canalejas.

Tip. José Agulló—Elche

Cooperativa de consumo
CASA DEL PUEBLO

San Jorge, 23

San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

**No equivocarse: San Jorge, 23
ELCHE**



No hay más elegancia en calzado

Gran novedad en colores
y calidades de Piel
Verdadera economía en los precios

J. Llorens Almela
Salvador ELCHE

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Social

TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin p tris», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.

«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.

«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gert.

«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.

Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.

También tiene el con pañero Valero en su poder, y de él pueden adquirir las los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, cuidada en el último Congreso.

A 15 céntimos

Vida Socialista.

Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».

A 10 céntimos

Almanaque Socialista para 1910.

A 5 céntimos

Los Emigrantes.

El hijo del minero.

Corría en Dios...

El ciegucecito.

«El Socialismo es el nuevo Evangelio» por Emilio Zola.

«A los campesinos», por Eugénie Caccch

«Los deberes de los ricos».

«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.

«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.

«Doctrina Socialista», Carretero.

RELOJERIA

DE

Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composuras que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

DISPONIBLE

Andrés Peral

Venta de Alpergatas
AL DETALL

Economía en toda clase de calzado de cáñamo, trenza y yute. Especiales para Cazadores.

Calle de San Juan, 46-ELCHE

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio á su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

“ANTIGRIPPAL” SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento
Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

Lo más saludable de Elche

Se venden sitios para edificar á la salida de Elche para Aspe, á la derecha é izquierda de la carretera, hacienda de La Ulla.

Para tratar, dirigirse á la calle de San sidro, núm. 16, ó á los interesados: Antonio y Juan Pascual Ramírez.

Suelas de Cáñamo
para Botas y toda clase de
Calzado à Patrón

JOSÉ VIDAL
Plaza del Puente, número 10
ELCHE

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.,